
Homélie dominicale du 22 décembre 2024, lors de la visite de Sa Béatitude le 
cardinal Pierbattista Pizzaballa, Patriarche latin de Jérusalem, à l'occasion de 

la célébration de Noël à l'église de la Sainte Famille - Gaza. 

Je tiens tout d'abord à exprimer ma grande joie d'être parmi vous aujourd'hui et à vous 
transmettre les salutations de tous ceux qui vous font part de leur affection, de leurs 
prières et de leur solidarité. Tout le monde voulait venir pour être avec vous et apporter 
des cadeaux, mais nous n'avons pas pu en transporter beaucoup. Vous êtes devenus 
la lumière de notre Église dans le monde entier.  

À Noël, nous célébrons la lumière et nous demandons : où est cette lumière ? La 
lumière est ici, dans cette église. Le point de départ de la lumière est Jésus-Christ, qui 
est la source de notre vie. Si nous sommes une lumière pour le monde, c'est 
uniquement grâce à lui. À Noël, je prie pour que Jésus nous accorde cette lumière.  

Nous vivons une époque pleine de ténèbres, et il n'est pas nécessaire d'en dire plus 
car vous le savez bien. Dans ces moments-là, nous devons d'abord nous tourner vers 
Jésus, car c'est lui qui nous donne la force d'endurer cette période sombre. Au cours 
de l'année écoulée, nous avons appris que nous ne pouvons pas compter sur les 
humains. Combien de promesses ont été faites et n'ont jamais été tenues ? Et combien 
de violence et de haine sont nées à cause des hommes ?  

Pour garder l'espoir, nous devons être profondément enracinés en Jésus. Si nous 
sommes reliés à Lui, nous pouvons nous regarder les uns les autres d'une manière 
différente.  

Je ne sais pas quand ni comment cette guerre se terminera, chaque fois que nous 
approchons de la fin, il semble que nous recommencions de zéro. Mais tôt ou tard, la 
guerre se terminera, et nous ne devons pas perdre espoir. À la fin de la guerre, nous 
reconstruirons tout : nos écoles, nos hôpitaux et nos maisons. Nous devons rester 
résilients et pleins de force.  

Et je le répète : nous ne vous abandonnerons jamais et nous ferons tout ce qui est en 
notre pouvoir pour vous soutenir et vous aider.  

Mais surtout, nous ne devons pas laisser la haine s'infiltrer dans nos cœurs. Si vous 
voulez rester une lumière, nous devons rendre nos cœurs disponibles pour Jésus 
seul.  

Cette année a été un défi important pour notre foi, pour nous tous et surtout pour vous. 
Parfois, nous avons demandé : « Jusqu'à quand, Seigneur ? » Aujourd'hui, nous 
répondons par notre volonté : « Nous voulons que cette situation prenne fin 
rapidement, mais nous voulons rester avec toi, Seigneur. Le Christ l'a affirmé en 
disant : « Je suis Emmanuel », ce qui signifie « Dieu est avec nous ».  

Nous devons rester fermes dans notre foi, prier pour la fin de cette guerre et avoir 
pleinement confiance qu'avec le Christ, rien ne peut nous vaincre.  

Malgré la violence dont nous avons été témoins cette année, nous avons également 
assisté à de nombreux miracles. Au milieu des ténèbres, il y avait des gens qui 
voulaient aider et qui ne se sont laissé arrêter par rien. Le monde entier, et pas 
seulement les chrétiens, a voulu vous soutenir et se tenir à vos côtés.  



La guerre se terminera et nous reconstruirons à nouveau, mais nous devons garder 
nos cœurs pour être capables de reconstruire. Nous vous aimons, alors n'ayez jamais 
peur et n'abandonnez jamais.  

Nous devons préserver notre unité pour maintenir la lumière du Christ ici à Gaza, dans 
notre région et dans le monde. Nous avons une mission, et vous devez aussi donner 
quelque chose, pas seulement recevoir. Le monde qui vous regarde doit voir à qui 
vous appartenez, si vous appartenez à la lumière ou aux ténèbres ? Appartenez-vous 
à Jésus, qui donne sa vie, ou à un autre ?   

Lorsque le monde vous regarde, il doit remarquer que nous sommes différents. L'un 
d'entre vous m'a dit un jour : « En tant que chrétiens, nous n'avons pas de violence 
dans le sang. Nous voulons rester chrétiens et rester la lumière dans ce lieu. »  

Merci pour tout ce que vous faites. Vous ne le remarquez peut-être pas dans votre vie 
quotidienne difficile, mais le monde entier le remarque. Nous sommes tous fiers de 
vous, non seulement pour ce que vous faites, mais aussi parce que vous avez 
préservé votre identité de chrétiens appartenant à Jésus.  

L'appartenance à Jésus fait de chacun un ami, et nos vies deviennent des vies 
données à tous Je conclurai en disant : « Merci : Merci. Que Noël apporte la lumière à 
chacun d'entre nous. N'ayez pas peur, car personne ne peut nous enlever la lumière 
du Christ. Continuez à donner un beau témoignage de la foi chrétienne. » 

Joyeux Noël !  

 


